

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XXI.—Núm. 12.720

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Domingo 22 de Enero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 22 (2 m.)

Notas políticas

Junta de Defensa Nacional

La reunión de la Junta de Defensa Nacional duró cuatro horas.

Asistieron el Rey, Maura, marqués de Alhucemas, conde de Romanones, Sánchez Toca, Cierva, marqués de Cortina y jefes de Estado Mayor.

Aparte de complimentar la ley de la escuadra, adquisición de barcos costeros para Marruecos y terminación de la base naval del Ferrol, se trató del plan de Marruecos.

Intervinieron principalmente Maura, Cierva y Weyler.

Los acuerdos fundamentales se aprobarán en una nueva reunión que se celebrará el miércoles.

La Junta de Defensa Nacional se volverá a reunir después que el Rey regrese de Marruecos.

Licenciamiento. Ejército colonial.

Es probable que a mediados de Febrero comience el licenciamiento de fuerzas de Marruecos, dejando allí parte de la guarnición normal de 30.000 hombres territoriales, las banderas del Tercio y tropas Regulares.

Se modificará el sistema de la recluta voluntaria para lograr la constitución rápida y sólida de un ejército colonial.

El Estado Mayor Central tendrá intervención en virtud de un Decreto preparado por Cierva.

Comentarios

Como se comentara que Weyler acudiera ayer al despacho de Cierva, el general replicó:

—Mis discrepancias tenían carácter teórico y esto no podía impedirme que cumpliera hoy con mis deberes.

Consejo de Ministros

A las cuatro de la tarde se reunieron los ministros en Consejo.

Maura y el marqués de Cortina manifestaron a la entrada que ignoraban la fecha del viaje del Rey a Melilla.

Cierva insistió en que no podía hablar hasta pasados diez años.

El Consejo terminó a las ocho de la noche.

No se facilitó referencia oficiosa por haberse dedicado a la cuestión arancelaria.

Necrología

Víctima de crónica dolencia dejó de existir en la tarde de ayer la respetable señora doña Juana Granero.

Caritativa y virtuosa, en su dilatada vida no olvidó nunca al español, al que ella personalmente

Facilitaron copia del decreto sobre el nuevo régimen de Obligaciones del Tesoro.

De viaje

Franco Rodríguez marchó a Alicante para inaugurar las obras de la prisión.

Regresará el lunes.

Estado del Papa

A las 8, el Sumo Pontífice se adormeció y al despertar pidió alimentos, sirviéndosele caldo y una copa de Jerez.

Benedicto XV pidió que le llevaran la imagen de Santa Inés, patrona del Colegio donde estudió.

Los médicos celebraron nueva consulta, redactando un parte en el que se dice que Su Santidad, empeoró, extendiéndose el proceso neumónico.

Manifestaron que sólo resistirá hasta esta noche.

El descanso le redujo algo la fatiga, pero no obstante los médicos persisten en desahuciarle.

Al mediodía el doctor Batiptini intentó tomarle el pulso. El Papa se negó, pretendiendo levantarse, para dedicarse a sus habituales ocupaciones.

Fue visitado por el marqués de Della Chierza y varios cardenales.

De Palacio

El Rey envió un Ayudante a la Nunciatura para informarse de la salud del Papa.

También envió al Secretario para interesarse por salud del Cardenal Almaráz, que ha sido sacramentado.

Salida de tropas

BARCELONA.—Al salir las tropas para Marruecos las ovacionó un gentío que estaba estacionado en las calles.

Las familias acompañaron a los soldados hasta los muelles, vitoreando a España.

La agonía del Papa

ROMA.—A la una de la madrugada monseñor Migomi dijo misa en una capilla contigua a la cámara del Papa.

Esté la oyó, con las puertas abiertas.

Después comulgó y recibió los óleos.

Más tarde se acentuó la gravedad, pronunciando palabras incoherentes.

Las misas continuaron diciéndose durante la mañana.

te gustaba de socorrer, no habiendo abandonado su piadosa costumbre hasta que los achaques le impidieron hacerlo.

Su muerte será generalmente sentida, pues la finada era muy querida en Albacete.

Descanse en paz y reciba la familia doliente el testimonio de nuestro pesar.

ALMANSA

La Virgen de Belén en Nador

Debido a la iniciativa y entusiasmo de las operarias de las fábricas de calzado de esta ciudad y en especial las de los señores Hijos de Francisco Coloma, este vecindario ha regalado a la iglesia de Nador una hermosa imagen de Nuestra Señora de Belén, habiendo contribuido a dicho regalo todas las clases sociales cooperarán al mayor éxito del mismo el trabajo constante de la comisión de obreras, formada por las hermosas y patrióticas operarias Pascuala Valiente, Escolástica Gómez, María y Julia Mateas, Asunción González, Isabel Gómez, Belén Minguez, María y Sacramentos Hernández, Angelita Navarro, Eulalia Silvestre, Belén González, Carmen Soria, Rosa Collado, Aurora y Julia González, Carmen Navarro e Isabel Martínez, las cuales ayudadas eficazmente por nuestro celoso y digno señor cura párroco don Eloy Villeña han tenido la satisfacción de ver realizados sus deseos y que la imagen regalada haya sido colocada en sitio preferente en la iglesia de Nador.

Para satisfacción de todos y muy especialmente de las operarias mencionadas, con el mayor gusto copiamos la carta que el Ilmo. señor Obispo de Fesca, Vicario Apostólico de Marruecos dirige al señor cura párroco de esta ciudad con fecha 2 del corriente:

»Muy señor mío: Durante mi estancia en Nador (Melilla), con ocasión de la bendición de la iglesia, he tenido el gusto de ver y admirar la imagen bellísima de Nuestra Señora de Belén que la generosa piedad de los habitantes de esa muy noble, muy leal y felicísima ciudad de Almansa ha regalado para el templo de aquel poblado.

«No exagero si le digo que ella constituye el encanto de los desgraciados cristianos moradores de Nador, la admiración de cuantos la contemplan, que es uno de los donativos de más relieve de cuantos para aquel templo se han recibido y que ha sido tan gratata ni menesa la satisfacción que a mi me ha producido, que no he vacilado en ordenar que se coloque en el sitio preferente del retablo, como podrá Vd. apreciar por la fotografía que en esta le incluyo.

Muy reconocido a su bondad, señor Cura, si Vd. sirviera de intérprete para significar, de la manera que estime más conveniente, los sentimientos de mi sincera gratitud a esa católica Ciudad por tan valioso regalo. Con él y por el, el nombre ilustre de esta histórica Ciudad irá perpetuamente unido a la historia de Nador, uno de los poblados más importantes de nuestra zona de Marruecos.

«Que la Srma. Virgen de Belén colme de bendiciones a esa católica ciudad y a su digno Cura Párroco y proteja y guie a nuestro valiente Ejército que en estas re-

giones marroquíes se está cubriendo de gloria luchando por un nobilísimo ideal.»

El señor Cura Parroco deseando que todos los soldados, hijos de Almansa que se hallan en Marruecos puedan rendir tributo de homenaje a la Virgen de Belén ha remitido a Melilla el sobrante de la cantidad recaudada para dicho donativo con el fin de que por las autoridades superiores se permita que todos los referidos soldados se reúnan un día en Nador, se le haga una solemne función religiosa a nuestra Excelsa Patrona y se les dé una comida extraordinaria.

P. S. M.

14 Enero 1922

Medidas

sanitarias

Convocados por el Gobernador civil, y bajo su presidencia, se reunieron en su despacho oficial el presidente del Colegio médico, el de la comisión de Higiene del Ayuntamiento, el Alcalde, el presidente de la Cruz Roja, y el inspector de Sanidad pecuaria, con objeto de tomar medidas sanitarias de carácter preventivo contra la actual epidemia de gripe.

Como se hace patria

Un día en Santa Marta

De las cacerías que recientemente se han celebrado en esta provincia, ninguna tan importante como la que ha tenido lugar en Santa Marta, aldea del término de La Roza.

En la celebrada en «Las Beatas», con asistencia del Presidente del Congreso, señor Sánchez Guerra, se mataron 300 perdices; en las que organiza en Los Llanos el marqués de Larios, a las que concurren distinguidos aristócratas madrileños, se cuentan también por centenares las piezas muertas; en la que visperas de Navidad tuvo lugar en Santa Marta, se cobraron 7.000 perdices.

Aunque legos en el noble sport cinegético, nos seducía la idea de pasar un día en aquel cazadero, donde, al parecer, se matan las perdices ellas solas, y recurrimos a la nunca desmentida indulgencia de nuestro amigo don Domingo Poveda, quien, ipso facto, se ofreció a acompañarnos fiado en la hidalga hospitalidad de un prócer ilustré, modelo de cortesía y de distinción.

Al efecto, aprovechando la festividad de Reyes partimos en el mixto de la mañana, y antes de mediar el día nos encontrábamos en Santa Marta.

Empero los propósitos que nos animaban se frustraron pues nuestra visita coincidió con una fecha fausta en los anales de aquella aldea; y aun no repuestos de la agradable sorpresa que nos causó aquel importante caserío, cuando salimos a recorrerlo y hablamos con sus honrados moradores, quedamos

Se acordó crear una brigada de saneamiento y desinfección integrada por 20 hombres, que serán dirigidos por el Director del Laboratorio municipal.

Esta brigada tendrá a su cargo la misión de recorrer la ciudad y visitar cuantos focos de infección se denuncien al objeto de proceder a contrarrestar sus causas, haciéndoles desaparecer con el empleo de los medios que se estimen necesarios. El número de individuos de la brigada podrá aumentarse si se considera preciso.

También se acordó la creación de otra brigada para asistir a los enfermos, a cuyo frente se hallará el Presidente de la Cruz Roja señor Navarro, quien preparará un cuerpo de enfermeros para el caso de que se necesiten sus servicios.

Por último se tomó el acuerdo de que por la inspección de Higiene y Sanidad Pecuaria se gire una visita a los establos de vacas y apriscos de cabras. Esta inspección se realizará con toda esmerpulosidad para evitar que estos lugares pnedan constituir focos infecciosos por su falta de condiciones higiénicas.